

van, demeurant chez lui, partageaient son zèle. Toute la famille était en l'air. On aurait presque vidé la maison pour meubler la goélette, si les passagers n'avaient fait des efforts pour modérer l'ardeur du gentilhomme.

Pendant la marée approchait et elle allait flotter. M. McCarthy conduisit ses hôtes à bord, puis revint à terre, puis retourna à bord, et n'en partit, après avoir humblement demandé la bénédiction à son évêque, que quand la voiture fut tout à fait à flot et qu'elle commença à hisser ses voiles.

CHAPITRE SIXIÈME

Le dimanche à bord. — La Baie de Fundy. — Saint-Jean, N.-B. — Le dominicain Chs French. — Rivière Saint-Jean. — Le capitaine Sighi. — Aventure du passager Gindson. — Frédéricton. — Les hôtelleries. — La mission sauvage de Sainte-Anne. — Le Père Germain, S. J. — Malécites. — Les abbés Leclerc, Ciquard et Marcoux. — East Port. — La rivière Sainte-Croix. — Le récollet Juniper. — Mgr Carroll et les Sulpiciens. — L'abbé Romagné et la mission des Abénaquis de Penonscot. — Départ pour Portland.

10 août. On leva l'ancre vers onze heures du matin ; le vent était assez bon, et tout présageait qu'au plus tard, le lendemain, nous serions dans le port de Saint-Jean du Nouveau-Brunswick. C'était une chose très possible, n'y ayant que 60 milles ou 20 lieues de distance. Mais le vent s'affaiblit vers la fin du montant, de manière qu'il fut impossible de traverser, ce jour-là, le petit passage dont il a été parlé ci-dessus, lequel sépare la longue isle de la langue de terre qui borne à l'ouest la Baie Sainte-Marie. La nuit tout entière fut prise pour franchir ce petit bras de mer, quoiqu'il n'ait pas plus d'un ou deux milles de longueur.

11. A peine sortis de là, le vendredi matin, nos conducteurs, plus honnêtes gens qu'habiles marins, au lieu de tenir le côté est de la Baie de Fundy, dans laquelle nous étions alors, la traversèrent et se mirent hors d'état de louvoyer, en s'exposant par là à toute la fureur du vent du nord-est qui y souffla fort, ce jour-là et les deux suivants. Après avoir inutilement entrepris de le battre par des bordées, une partie du jour, ils finirent par gagner un havre sur la côte du Nouveau-Brunswick. Celui-ci n'étant pas sûr, ils en gagnèrent un autre vers le soir, où le mouillage était meilleur. Il était connu sous le nom de *Deepen Harbor*. Ce fut là qu'il fallut passer les deux jours